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受　　付 木曜日

要望・意見

①先日防災対策課から吉川総合センターが避難場所から解除されるとの説明があった
が、もう一度説明をお願いします。

②吉川総合センターの避難タワーの安全性はどうなっているのでしょうか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【防災対策課課】
①吉川総合センターは、30年度に耐震性の調査を行い、建物自体が津波の波に対応す
る構造になっていないので、防災コミュニティ―センターの屋上が避難場所になっていま
す。コミュニティ―センターは、人数的にも確保ができるので、こちらに避難をしてもらい
たいです。

②津波避難タワーについては、備蓄階と避難階があり、備蓄階は想定される最大の浸
水より1ｍの余裕高、避難階は4ｍの余裕高を持っております。また、構造上はタワーの
柱が1本損傷しても、転倒しない構造となっています。

担当課 防災対策課

ＮＯ．

吉川町地区 1

吉川総合センターの避難場所解除について

令和3年11月6日 吉川町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

去年の地区懇談会でも市長に吉川町全体の水路の見直しをお願いしたが、現在どのよ
うな計画を持っていますか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【建設課】
以前現地も確認しております。現在全体としての市の計画では考えておりません。今ま
では水路単体の事業があったが今はないので、面的な整備を含めてやっていこうかとい
うお話をさせていただきました。そういうとこがあれば再度現場を確認いたします。

【市長】
去年もそういう話を伺いましたが、全体的な水路の見直しというのはもの凄く抽象的にな
ります。全体的な見直しはありません。しかし、水害が起こりやすいところや、水路が老
朽化しているところなど市も把握しなくてはいけません。時間をかけて話し合いを随時
やっていきたい。

担当課 建設課・農林水産課

ＮＯ．

吉川町地区 2

吉川町全体の水路の見直しについて

令和3年11月6日 吉川町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

千年に一度、百年に一度という大雨が明日にも来た時に、吉川町が浸水してしまう危険
性はないのでしょうか。水路を個別的に修繕していくようなことで大丈夫なのか、少し心
配になりました。

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
現時点で市全体としての水路の見直しは考えておりません。水路の改修や新設につい
ては、必要であれば個別になります。以前に比べて水路から水があふれるようになった
とか、古くなったから修繕しなくてはならないというようなことの積み上げが「個別」の意味
になります。
また、現在香南・香美・南国の３市で物部川の流域治水に取り組んでおり、千年に一度
の水害にたいしてのハード整備は難しいですが、令和元年～３年にかけて全部で十数
億円を使って掘削や川の中の雑木撤去などを行っております。

担当課 建設課

ＮＯ．

吉川町地区 3

豪雨時における浸水の危険性について

令和3年11月6日 吉川町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

平成14年の高知豪雨の際、烏川が氾濫しましたが、瀬戸川も氾濫して吉川総合センター
の地下や保育所の西側が床上浸水しました。それまでは野市の方には雨水を受け止め
る田畑も多くありましたが、現在では宅地開発が進み、そういった田畑が少なくなってい
ます。安心して暮らせるかどうかは平成14年の高知豪雨が証明しています。烏川は改修
されたので大丈夫だと思いますが、瀬戸川をなんとかしないと、次大雨が降った時には
保育所あたりまで水浸しになりますので、洪水ハザードマップはそういうことを踏まえて
作成していただきたい。

対応状況等

【地域への回答内容】

【防災対策課】
ハザードマップについては、現在洪水土砂災害のものが完成しており、津波ハザード
マップが完成した時に戸別配布いたします。今の洪水ハザードマップの内容として、吉川
地区は物部川の氾濫・洪水ということになっており、瀬戸川の洪水については反映され
ておりませんので、今後中小河川についても検討したいと思います。

担当課 防災対策課

ＮＯ．

吉川町地区 4

洪水ハザードマップについて

令和3年11月6日 吉川町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

吉川の慰霊塔が経年劣化により字が見えにくくなっています。

対応状況等

【地域への回答内容】

【吉川町遺族会　会長】
野市町の方では、住民が修繕をしたと聞いています。かなり字が消えかけており、修繕
をしなければと考えておりますが、お金が多くかかるようであれば市に相談させてもらい
ます。

【市長】
数年前に遺族会の方と話をして、土地が市の土地ということもありまして、そこを改善す
るというようなことはありました。ただ、それ以外のものを市が対処するのは難しいところ
もあります。これからどんな形でできるのかということは今後話し合っていく必要がありま
すので、会長とも話をしたいと思います。

後日回答
【福祉事務所】
現地確認をしたところ、墓碑名が薄くなり溶け出た塗料によるものか白濁して汚れている
ように見受けられます。敷地については市管理地であることから、市予算で整備する場
合もありますが、碑・塔本体につきましては、遺族会で対応をお願いしたいと考えていま
す。遺族会での対応が困難であれば、相談いただければと思いますが、今回の状態で
あれば文字の擦れはホームセンターの市販塗料で復元可能、汚れは溶剤ふき取りでき
れいになるのではと思います。近年、他の地区でも同様に対応していただいている状況
ですのでよろしくお願いします。

担当課 福祉事務所

ＮＯ．

吉川町地区 5

吉川の慰霊塔について

令和3年11月6日 吉川町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

①避難タワーや避難施設にペットのゲージや柵の設置ができないでしょうか。

②どうしてもペットと一緒に避難したいという人のために、地域としてゲージを構えておく
ことは可能でしょうか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【防災対策課】

①ペットとの避難は可能です。ただし、その場合には飼い主が責任を持って一緒に避難
していただく形になるので、現在ゲージ等を用意するようにはなっていませんが今後検
討させていただきます。

②タワーの備蓄としては、市が準備しているのは水や食料、トイレ等となっております。
自主防災組織に補助金を出しておりますので、資機材としての対応は可能と思います。

担当課 防災対策課

ＮＯ．

吉川町地区 6

避難タワーへのペット用ケージの設置について

令和3年11月6日 吉川町地区懇談会で意見聴取


